



## Desde el ochavo

### Dos libros apasionantes

El Jueves, 11-1-1983 p. 2. 657 mil

Por el "correo de las brujas" me ha llegado desde España un libro magistral, tal cual lo asegura su Editorial Plaza y Janés de Barcelona y pertenece a una mujer chilena de primera plana, radicada en Caracas, "La Casa de los Espíritus". Es un orgullo para Chile. Ninguna mujer nuestra de los tiempos actuales había conseguido en el panorama hispanoamericano honores yelogios más destacados: Isabel Allende, que mientras vivió en Chile fue notable escritora.

Isabel se fue por su cuenta del país cuando llegó el régimen actual y en su presentación narra, entera y sincera, que se llevó junto a su esposo e hijas un montón de tierra chilena, y una matita de "no me olvides" y la plantó en su hogar. Y allí están "creciendo, como su nostalgia".

La crítica en "Mensaje" y "Hoy" comenta que en España, Argentina y Colombia la han comparado, a escasa distancia, a "Cien años de soledad", de García Márquez, de prestigio mundial. Asombra tal afirmación por la valía del gran escritor colombiano.

La he estado leyendo apasionadamente. No obstante que es un poquito cruda, es magnífica, realista, valiosa y mentalista. Un best seller donde sea puesta en librería. Isabel Allende, de un salto ha pasado a la fama con modestia y seguridad, y honra a las letras nacionales.

Puede que un día el libro llegue a Chile. "La Casa de los Espíritus" está unida en grandeza a "Cien años de soledad", y eso, es mucho decir.

Y la Editorial Andrés Bello premió en 1982 a otro libro valioso de un expenquista, Pablo García M. Un grupo de escritores, Donoso, Edwards, Ignacio Valente y Lafourcade, formó el jurado de este concurso.

Pablo es sencillo y modesto. Domina, según Almone, un castellano como pocos y ha editado varios libros, con tenacidad y éxito.

Tiene una linda familia, de mezcolanza penquista y francesa. Residió varios años en Concepción.

Su libro "El jinete de la lluvia" es lo mejor que ha escrito. Valente, el crítico literario de "El Mercurio", lo asegura. Su autenticidad en los relatos sobre pasa toda comparación literaria y se basa en la célebre frase de Tolstoi: "Describe tu aldea y serás universal".

Pablo, en un libro tan valioso, nos muestra el personaje de un sargento de Carabineros de pueblo chico, que en vez de ser héroe sabe hacer de su vida y su profesión la paz en que descansan estos servidores de la patria. Y el buen humorismo criollo y el costumbrismo chileno se pasean, seguro, en las páginas de vida opaca y sin prestancia de la rutina y la costumbre de los humildes.

Francisco J. Wilson U.

# **Dos libros apasionantes [artículo] Francisco J. Wilson U.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Wilson U., Francisco J.

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Dos libros apasionantes [artículo] Francisco J. Wilson U.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)